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Anfrage Fraktion ANF0005/2024 

 
Für die öffentliche Sitzung 

Stadtverordnetenversammlung 23.04.2024 

 
Einreicher: Fraktion CDU/BürgerBündnis 
 
Betreff: Wochenmarkt auf dem Havelplatz 
 
Grund der Anfrage:  
 
Seit Beginn der Baumaßnahmen an der Fontanestraße häufen sich Hinweise von Bürgern 
der Stadt Hennigsdorf sowie von Betreibern von Markständen, dass der Wochenmarkt auf 
dem Havelplatz an Attraktivität verloren habe. 
Als Grund wird unter anderem angegeben, dass sowohl für Kunden als auch für 
Standbetreibende die Zugangsmöglichkeiten erschwert seien. So finden Besucher kaum 
noch hinreichend Parkplätze in der näheren Umgebung. Standbetreibende beschreiben 
einen erhöhten Aufwand, durch die stark von Fußgängern genutzte Havelpasssage an- bzw. 
abreisen zu müssen. Bei der An- und Abreise kommt es nach Schilderung der 
Standbetreibenden immer wieder zu brenzligen Situationen durch Fußgänger und spielende 
Kinder. Es wird befürchtet, dass mit schönerem Wetter hier die Anzahl der Fußgänger, der 
spielenden Kinder sowie der Kunden im Außenbereich der dort angesiedelten Geschäfte 
zunehmen und sich so der Aufwand bei der An- und Abreise weiter erhöhen könnte und die 
Verkehrssicherheit in der Havelpassage weiter gefährdet werden könnte. 
Einige Standbetreibende seien bereits nicht mehr bereit, unter diesen Bedingungen auf dem 
Hennigsdorfer Wochenmarkt ihre Waren anzubieten. Aussagen zu Folge, seien bereits ca. 
zwanzig Standbetreibende dem Hennigsdorfer Wochenmarkt seit Beginn der 
Baumaßnahmen in der Fontanestraße ferngeblieben. 
Der Rückzug dieser Händler würde bei den Kunden zu einem weiteren Attraktivitätsverlust 
aufgrund des geringeren Angebots führen. Zudem wird sogar befürchtet, dass einzelne 
Händler, die jetzt abwandern, nicht mehr auf den Hennigsdorfer Wochenmarkt zurückkehren 
könnten. 
Gerade ältere Mitbürger beklagen, dass durch das mittlerweile eingeschränkte Angebot auch 
immer mehr Stammbesucher dem Markt fernbleiben würden und so ihnen die gewohnten 
sozialen Kontakte fehlen würden, die sie sonst regelmäßig auf dem Wochenmarkt pflegen 
könnten. 
 
Anfrage:   

1. Sind diese Bedenken der Verwaltung der Stadt Hennigsdorf ebenfalls bekannt? 
1. Wenn ja, teilt die Verwaltung diese Bedenken und gibt es Überlegungen, geeignete 

Maßnahmen zu ergreifen, um diesem Trend entgegenwirken zu können? 
2. Wäre für die Dauer der Baumaßnahmen an der Fontanestraße eine zeitlich begrenzte 

Verlegung des Wochenmarkts auf den Postplatz (oder eine andere geeignete 
Örtlichkeit) möglich? 

3. Wird nach Verkehrsfreigabe des ersten Abschnitts zwischen Parkstraße und Nauener 
Straße auch die Zufahrt für Standbetreibende direkt auf den Havelplatz wieder 
uneingeschränkt möglich sein? 

 
Hennigsdorf, 26.03.2024 
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gez. W. Scheeren 
Vorsitzender  
der Fraktion 

CDU/BürgerBündnis 
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